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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SUSTITUCIONES DE CANDIDATURAS 
 
APRUEBA CONSEJO GENERAL DEL IEEQ SUSTITUCIÓN DE CANDIDATURAS DE QI 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro aprobó la sustitución en la lista de candidaturas 
de diputaciones, por el principio de representación proporcional, que presentó Querétaro Independiente (QI) para 
el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018. La resolución indica que el partido cumplió con el principio de paridad 
de género, en la sustitución de las personas que integran la fórmula séptima de diputaciones plurinominales, ya 
que las personas sustituidas y las postuladas son mujeres. Además señala que QI podrá solicitar, en su caso, la 
sustitución o cancelación de dichas candidaturas a diputaciones por el principio de representación proporcional, 
en términos de la normatividad aplicable. En la sesión extraordinaria estuvieron presentes las consejeras y los 
consejeros electorales, el secretario ejecutivo y las representaciones de los partidos PRI, PRD, NA, PES, PVEM, 
Morena y CQ. (N 3) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/politica-queretaro/2018/05/19/ieeq-aprueba-sustitucion-de-candidaturas-
de-queretaro-independiente 
 
https://codiceinformativo.com/2018/05/aprueba-consejo-general-del-ieeq-sustitucion-de-candidaturas-de-
queretaro-independiente/ 
 
https://adninformativo.mx/aprueba-consejo-general-del-ieeq-sustitucion-candidaturas-qi/ 
 
http://elqueretano.info/trafico/elecciones-2018/aprueba-consejo-general-del-ieeq-sustitucion-de-candidaturas-
de-qi/ 
 
https://lacronicaregional.com/2018/05/19/aprueba-consejo-general-del-ieeq-sustitucion-de-candidaturas-de-
qi/ 
 
http://codigoqro.mx/2018/05/19/aprueba-ieeq-sustitucion-candidaturas-queretaro-independiente/ 
 
http://www.qro24siete.com.mx/ieeq-aprueba-sustitucion-de-candidaturas-locales/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeqcomunica-sustitucion-de-candidaturas-de-queretaro-independiente 
 
http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/2018/05/20/aprueba-ieeq-sustitucion-de-candidaturas-en-el-qi/ 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/aprueba-consejo-general-del-ieeq-sustitucion-de-candidaturas-de-
qi/- 
 
http://rrnoticias.mx/2018/05/19/aprueba-consejo-general-del-ieeq-sustitucion-de-candidaturas-de-
qi/?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/sustituye-queretaro-independiente-candidatos/?platform=hootsuite 

https://adninformativo.mx/aprueba-consejo-general-del-ieeq-sustitucion-candidaturas-qi/
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https://informativodequeretaro.com/aprueba-consejo-general-del-ieeq-sustitucion-de-candidaturas-de-qi/ 
 
DEBATES 
 
EJIDATARIOS PIDEN SER CONSIDERADOS POR CANDIDATOS 
Por Rosalía Nieves 
Ejidatarios de San Juan del Río pidieron a los candidatos a la presidencia municipal ser incluidos en la agenda y 
plan de trabajo para solventar la crisis por la que atraviesa este sector, luego de ser olvidados por las últimas dos 
administraciones, informó el presidente de la Unión de Ejidos “Adolfo López Mateos”, Fidencio Romero Martínez.  
Explicó que el sector programó un espacio previsto para el 10 de junio para que los 10 candidatos al Ayuntamiento 
de San Juan del Río presenten ante los 52 ejidos su plan y propuestas de trabajo, esto con vista al Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), por esta razón se convocó a los abanderados de las diferentes fuerzas a 
través de un documento para acudir y atender el gremio. “En cumplimiento al acuerdo tomado en asamblea 
general de los ejidos y en representación de los 52 ejidos que aglutina la organización de la Unión de Ejidos Adolfo 
López Materos, se ha hecho esta invitación para que acudan a la asamblea que llevaremos a cabo el 10 de junio 
para que presenten a este sector su plan y programas de trabajo para el periodo de la administración municipal 
2018-2021, específica y concretamente en todo lo relacionado con el desarrollo e inversiones del presupuesto 
público municipal para la prosperidad y crecimiento de los ejidos”. (ESSJR) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ejidatarios-piden-ser-considerados-por-candidatos-
1698490.html 
 
TRANSPARENCIA  
 
PRD EXHORTA A CANDIDATOS A PRESENTAR 3 DE 3 
Adolfo Camacho Esquivel, líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), señaló que exhortará a los 
candidatos a los distintos cargos de elección popular de este instituto político en Querétaro a presentar su 
declaración 3 de 3. Dijo desconocer si ya hayan hecho su declaración todos los candidatos locales que abanderan al 
partido del sol azteca, comentó que en el caso de los postulantes a cargos federales la mayoría cumplieron con esta 
formalidad que busca ofrecer confianza al electorado. “Se ha exhortado a que lo hagan, seguramente lo estarán 
haciendo en el transcurso y desarrollo de la campaña. El tema inició con los candidatos a diputados federales y 
senadores, el partido así se los propuso, creo que todos, o la gran mayoría, lo hizo. Y en el caso local, la idea es que 
tanto los candidatos comunes, como los propios del PRD lo vayan haciendo”. Expresó que además de recomendar 
presentar esta declaración, también se pide que en lo posible la información sea pública y pueda consultarse en la 
página de internet de cada candidato, así como en la del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). “No es 
un tema que, digamos estatutario, que esté normado, pero creemos que genera más transparencia, confianza y 
certeza para los electores que cada uno lo haga. Que tengamos en las páginas propias de los candidatos, que esté en 
la página del Instituto Electoral la mayor información de quiénes son, qué tienen, dónde viven, perfiles de los 
candidatos”. (DQ 9) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/prd-exhorta-a-candidatos-a-presentar-3-de-3-1699739.html 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

SIGUE CAPACITACIÓN DE FUNCIONARIOS: INE 
Por Montserrat Márquez 
El INE ha capacitado al momento a 3 mil 336 funcionarios de casilla, es decir, menos del 10% de los 41 mil 115 
ciudadanos insaculados que van a integrar las 2 mil 648 casillas que serán instalada durante la jornada electoral, 
informó la vocal de la Junta Local del INE en Querétaro, María del Refugio García López. (EUQ 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
OBSERVATORIO CIUDADANO PROPONE AGENDA PARA CANDIDATO  
Por Marco Estrada  
El Observatorio Ciudadano de Querétaro, ya hizo la invitación a todos los aspirantes a presidentes municipales de 
las dos zonas metropolitanas, para que se sumen a firmar el compromiso de Agenda Ciudadana. Hasta el momento, 
dos aspirantes han mostrado su interés. Yamilé David Gallegos, presidenta de este organismo, señaló que al inicio 
de la campaña se firmó el convenio con Gabriela Moreno (PT), además que Luis Bernardo Nava Guerrero se 
comprometió a firmar en próximos dı́as. (AM) 
 
PAN-PRD-MC 
 
VISITA KURI COMUNIDAD DE SAN PEDRO AHUACATLÁN  
Se reunió el candidato Mauricio Kuri González, candidato del Frente al Senado, en compañía de su compañera de 
fórmula, Lupita Murguía y el aspirante a la cámara de diputados por el segundo distrito federal, Esaú Magallanes 
con ciudadanos de la comunidad de San Pedro Ahuacatlán perteneciente al municipio de San Juan del Río. (Q, 
INQRO, EUQ, DQ, N, ESSJR) 
 
LUIS NAVA A FAVOR DE LA VIDA DESDE SU CONCEPCIÓN  
Durante un evento con mujeres de Querétaro, el candidato del Frente a la presidencia municipal de Querétaro, Luis 
Bernardo Nava, se comprometió a generar políticas públicas en favor de la vida desde su concepción. Asimismo, se 
dijo a favor de realizar programas educativos de valores y escuelas para padres en las plazas públicas del 
municipio de Querétaro, entre las que destacó diseñar guarderías y ludotecas en los espacios públicos, además de 
reducir los horarios de trabajo a seis horas para las madres de familia. (CI, Q, ADN, INQRO, DQ, AM) 
 
LUIS NAVA OFRECE SERVICIO DE INTERNET  
Luis Bernardo Nava, candidato del Frente a la presidencia municipal de Querétaro,  propuso llevar el servicio de 
Internet a la zona urbana de la capital, a través de la colocación de fibra óptica en la demarcación, durante un 
encuentro que tuvo con mujeres. En entrevista, mencionó que será un servicio público más que podrá pagarse a 
través del cobro del impuesto predial a quienes decidan conectarse al mismo. Nava aclaró que este programa 
podría tardar aproximadamente tres años en poder ejecutarse. (CI, ADN, EUQ, N) 
 
 
 
 
 



 
DOMINGO 20 DE MAYO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 
 

DEFINIR CON CLARIDAD Y PROTEGER LAS RESERVAS ECOLÓGICAS  
Por Diego Rivera  
Se debe definir con claridad y proteger las reservas ecológicas y las hectáreas de desarrollo urbano, para 
garantizar el desarrollo ordenado del municipio de Querétaro, aseguró Luis Bernardo Nava, candidato del Frente a 
la presidencia municipal de Querétaro. (N) 
 
SE REÚNE CON PRENSA DEPORTIVA  
Luis Bernardo Nava, candidato del Frente a la presidencia municipal de Querétaro, se reunió con la Prensa 
Deportiva de Querétaro, ante quienes aseguró que en caso de que el voto ciudadano le favorezca, intensificará el 
crecimiento deportivo de este municipio en todos sus sectores. (DQ) 
 
VOY A SERVIRLES CON TOTAL TRANSPARENCIA Y HONESTIDAD GOBERNANDO EN FAVOR DE LAS MUJERES 
DE CORREGIDORA: ROBERTO SOSA  
Roberto Sosa, candidato por la presidencia municipal de Corregidora por el Frente, se reunió esta mañana con 
mujeres de distintas colonias del municipio, junto con su esposa Karina Antuñano.  Explicó sus ejes rectores de 
gobierno, en caso de ganar el próximo 1 de julio; en temas de seguridad, economía, atracción de inversión, empleo, 
becas, apoyo a emprendedores entre otros. (EUQ, DQ, N) 
 
PAN 
 
VEGA CARRILES PROMETE RESOLVER EL ABASTO DE AGUA EN EL MARQUÉS 
La falta de agua en el barrio de San Cristóbal es un problema que Enrique Vega Carriles, candidato del PAN a la 
presidencia municipal de El Marqués, se comprometió a resolver, junto con las autoridades estatales. El 
abanderado del albiazul continuó este sábado su campaña proselitista en El Colorado, comunidad de las más 
separadas de la cabecera municipal. (EUQ, AM, CI) 
 
PRI-PVEM 
 
LUQUE PROPONE COMBATIR POBREZA  
Ernesto Luque Hudson, candidato del PRI al Senado, dijo que una de sus propuestas principales para el estado es la 
de crear programas para abatir la pobreza que actualmente perjudica a más de 50 mil habitantes en el estado de 
Querétaro. Destacó que se deben crear programas de infraestructura, alimentación, educación y mejores 
oportunidades para los niños, jóvenes y adultos mayores que viven en las zonas más alejadas de la entidad. (ESSJR) 
 
INVESTIGARÁ PANCHO PÉREZ CAMBIOS DE USO DE SUELO  
Por Patricia Spíndola  
El candidato del PR-PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, Francisco Pérez,  afirmó que realizará una 
investigación a fondo para revisar que los cambios de uso de suelo hayan sido legales y transparentes. (N) 
 
PANCHO PÉREZ ASEGURA QUE PRESERVARÁ EL LIENZO CHARRO  
Por Anaid Mendoza  
Preservaremos el Lienzo Charro de Santa Rosa Jáuregui para beneficio de las 44 comunidades, aseveró Francisco 
Pérez Rojas, candidato del PR-PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, durante la cabalgata que llevó a cabo 
en la delegación, donde lo acompañaron militantes y simpatizantes. (DQ) 
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RESTAURANTEROS RESPALDAN PROPUESTAS DE ASTUDILLO EN CORREGIDORA  
Ricardo Astudillo Suárez, candidato por el PRI-PVEM a la presidencia municipal de Corregidora, se reunió en 
desayuno con restauranteros, quienes le refrendaron el apoyo y respaldaron sus propuestas para engrandecer al 
municipio. (ADN, EUQ, DQ) 
 
PRI-PVEM-NA 
 
JOSÉ ANTONIO MEADE VOLVERÁ A QUERÉTARO EL 28 DE MAYO  
El candidato presidencial José Antonio Meade, del PRI-PVEM-NA, visitará nuevamente el estado de Querétaro. Será 
el 28 de mayo cuando el presidenciable regrese como parte de su campaña para llegar a Los Pinos. Los dos 
municipios que pisará serán SJR y Tequisquiapan, confirmó su coordinador de campaña en Querétaro, Hugo 
Cabrera Ruiz. (ADN) 
 
PRI 
 
PAN DESPILFARRA EN CAMPAÑA: JUAN JOSÉ RUIZ  
Por Dolores Martínez  
El pan está despilfarrando recursos económicos en las campañas electorales en el estado de Querétaro, señaló Juan 
José Ruiz, dirigente del PRI en el estado, quien destacó que esta situación es palpable sobre todo en SJR y la zona 
metropolitana. (ESSJR) 
 
MORENA-PT-PES 
 
ADOLFO RÍOS RECHAZA GENERAR ACARREO EN SUS ACTOS DE CAMPAÑA  
Durante un encuentro con vecinos de las colonias Satélite y Cerrito Colorado, Adolfo Ríos, candidato de la coalición 
a la presidencia municipal de Querétaro, afirmó que no gastará un solo peso en acarrear personas para que asistan 
a sus actos públicos. Ante decenas de ciudadanos que estuvieron presentes señaló que el recurso que se destina 
para las campañas pertenece a la gente, por lo que reiteró que éste no sería usado para llevar a personas a los 
eventos que organice. (CI, EQ, AM) 
 
SOLUCIONAR CAMBIOS DE USO DE SUELO: ADOLFO R.  
Adolfo Ríos, candidato de MORENA-PT-PES, propuso un Consejo Ciudadano para resolver los cambios de uso de 
suelo, que tiene que ver con uno de los ejes: la transparencia, donde el objetivo es que la gente conozca las 
determinaciones y cambios en la tierra. (N) 
 
CANDIDATOS DE JUNTOS HAREMOS HISTORIA PROMETEN GARANTIZAR PRESUPUESTO FIJO A EDUCACIÓN 
EN QUERÉTARO  
Los candidatos a diputados locales por Morena, Encuentro Social y Partido del Trabajo (PT) hicieron el 
compromiso de que en su eventual ejercicio legislativo garantizarán un presupuesto suficiente al sector educativo, 
por ser estratégico para reducir los índices de violencia e inseguridad, al brindar oportunidades para que la 
población alcance mejores condiciones de vida y porque es fundamental para lograr mayores niveles de desarrollo 
económico en el país. (CI, DQ) 
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MORENA 
 
OBLIGAN A MORENA A REPONER ELECCIÓN DE REGIDORES EN EL MARQUÉS  
Por Andy Martínez 
Este lunes el partido Morena elegirá hasta 10 aspirantes, cinco mujeres y cinco hombres, a candidatos a regidores 
por representación personal en el municipio de El Marqués, que podrán participar en la insaculación respectiva. 
(Q) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SOMOS TOP 3 DE CIUDADES PARA RESIDIR 
El estado de Querétaro es eje fundamental en el sector inmobiliario del país, sostuvo el presidente de la Federación 
Internacional de Bienes Raíces, Antonio Hanna, al informar que hoy esta entidad se ubica entre las tres mejores 
ciudades del país para vivir. (DQ, principal) 
 
EUQ: EN LA MIRA, AERONÁUTICA CON CAPITAL MEXICANO 
El estado tiene el reto de crear una gran empresa del sector aeronáutico con capital mexicano, declaró Juan Carlos 
Corral, presidente del Aeroclúster de Querétaro. (EUQ, principal) 
 
AM: QUERETANOS, PIONEROS EN CONCURSO DE LA NASA 
El grupo estudiantil Eagle X Robotics del Tecnológico de Monterrey campus Querétaro es el primer equipo de 
Latinoamérica en 12 años en conseguir llegar a la final de la competencia internacional de robótica University 
Rover Challenge (UCR), creada por la organización Mars Society en colaboración con la NASA. (AM, principal) 
 
N: HOY EL DEBATE; NUEVO FORMATO 
José Antonio Meade, Ricardo Anaya, Andrés Manuel López Obrador y Jaime Rodríguez, se declararon listos para el 
segundo debate presidencial, que se verificará hoy en el campus Tijuana de la Universidad Autónoma de Baja 
California. (N, principal) 
 
ESSJR: TERRIBLE SUCESO: CAMIONETA LE PASÓ ENCIMA 
Impresionante atropellamiento sufrió joven mujer al ser alcanzada por una Ford tipo plataforma, color rojo, placas 
de circulación 169 EH 4, de manera tal fue el accidente que la víctima quedó bajo la unidad, la cual fue 
prácticamente levantada por un grupo de personas para rescatarla. (ESSJR, principal) 

 
PODER EJECUTIVO 

 
QROBÚS NO HA VIOLADO CONTRATO DE TRABAJO  
Por Marittza Navarro  
Ninguna empresa concesionaria de Qrobús ha sido sancionada por violaciones al contrato de trabajo de sus 
choferes, informó Alejandro López, director del ITQ. Sin embargo, mencionó que la Ley de Movilidad contempla 
sanciones para los concesionarios que no cumplan con otras normativas, como es el caso de las condiciones 
laborales. (EUQ) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
INICIAN DENUNCIAS CONTRA CANDIDATO DE CONTADURÍA  
Por Iris Ochoa  
La coordinadora de la Maestría en Administración de la UAQ, Elvia Patiño, denunció que el actual candidato a la 
dirección de la FCA, Martín Vivanco, intentó quitar del padrón electoral a 400 alumnos, los cuales la mayoría 
pertenecían al área de posgrado, bajo el argumento de que estos supuestamente no estaban inscritos al momento 
de hacer la lista, algo que era mentira toda vez que aún se encontraban en clases. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Pancho Pérez: ¿problemas de salud? Nos cuentan que el candidato priísta a la presidencia municipal de Querétaro, 
Francisco Pérez Rojas, no llegó al arranque de campaña de la candidata a diputada local por el tercer distrito, 
Noemí Diez Marina, por un problema de salud del cual no se dieron mayores detalles. A pesar de que algunos 
medios de comunicación no pudieron entrevistarlo en dicho evento, nos dicen que más tarde lo pudieron abordar 
en una cabalgata realizada en Santa Rosa Jáuregui donde, sin embargo, tampoco se habló del tema. Felifer se saltó 
las trancas. En más del tema electoral, nos comentan que a lo largo de esta semana se presentaron algunas 
anécdotas que quedarán para la posteridad, como lo ocurrido en el debate de candidatos a diputados federales por 
el Distrito IV, en el cual participó Felipe Fernando Macías, quien, “saltándose las trancas”, hizo proselitismo dentro 
de salones de la UAQ, hecho que molestó a la rectora Teresa García Gasca, quien el día del mencionado debate se 
tomó fotos con los candidatos, menos con el aspirante panista, quien con sonrisa nerviosa tuvo que apechugar el 
desplante. Medir con distinto rasero. Nos comentan que la comunidad de artistas visuales está molesta con la 
Secretaría de Cultura por abrir espacios a quienes regalan obras a los políticos. Como es el caso de la pintora 
Lourdes Monsalve, quien presumió en su cuenta de Facebook un regalo a un integrante de la administración 
estatal y mágicamente ya tiene fecha para exhibir su obra en la Secretaría de Cultura en el mes de junio. Mientras 
que, nos dicen, artistas queretanos hacen antesala por más de un año para llegar a las paredes de las instituciones 
culturales. (EUQ 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 






